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ATA ORDINÁRIA 

Assunto: Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Turismo de Cananéia  

Pautas: Apresentação Objeto DADETUR 2023 e Marcar a eleição para novo biênio 
do Comtur. 

DATA: 16/10/2023 Horário 
início: 

16h20 - Horário 
término: 

18h15 

Participantes 

Nome Completo Cargo/Ocupação Setor Lista de 
presença 

1. Amanda 
Yoshinaga E. 

Doria 

Empresária Representante dos Meios 

de Hospedagem 
PRESENTE 

2. Domingo Soto Artesão Representante das 
Associações de 

Artesanato 

PRESENTE 

3. Edison 

Rodrigues do 

Nascimento 

Gestor Parque Estadual da Ilha 

do Cardoso 

PRESENTE 

4. Evelise Teixeira 

Moaes 
Diretora Depto. Mun. Turismo e 

Lazer Cananéia 
PRESENTE 

5. André Luiz Pires  

das Neves 

Assessor  Depto. Mun. de Obras PRESENTE 

6. Ivani Rosalina 
dos Santos 

Topal 

Supervisora Depto. Educação AUSENTE 

7. Julio Cesar 

Marques 

Diretor Depto. Mun. de Esportes AUSENTE 

8. Lilia Gomes de 

Souza 
Empresária Representante das 

Agências de turismo 
AUSENTE 

9. Renato de 

Souza Monteiro 
Empresário Representante das 

Agencias de Turismo 

Náutico 

AUSENTE 

10.  Nelson Bonette 

Junior 
Empresário Representante da 

Associação Comercial 
AUSENTE 

11.  Oséias 

Martinowiski 
Diretor Depto. Mun. de Cultura AUSENTE 

12.  Juliana Dias 

Batista Rangel  

Funcionária Pública 

Municipal 

Depto. Transportes e 

Trânsito 

PRESENTE 

13.  Rafael Xavier Monitor Ambiental Representante dos 

Monitores Ambientais 
PRESENTE 
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14.  Raphael Barakat Empresário Representante dos 

Restaurantes e similares 
AUSENTE 

15.  Ana Paula de 

Souza Maistro 

Funcionária Pública 

Municipal 

Depto. Mun. Meio 

Ambiente 
PRESENTE 

16.  Priscilla 

Aparecida de 

Souza Alves 

Secretária Gabinete do Prefeito AUSENTE 

17.  André Araújo Funcionário público 

Municipal 
Depto Obras e Serviços 

OUVINTE 

PRESENTE 

Aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três reuniram-se na 

sala do Museu Municipal de Cananeia, os membros do Conselho Municipal de 
Turismo de Cananeia (COMTUR) para reunião extraordinária. A reunião iniciou-se 
às dezesseis horas e vinte minutos, com a apresentação das justificativas de falta 

de conselheiros e contagem de conselheiros presentes. Como ouvinte e convidado 
foi apresentado o Sr. André Araújo, funcionário do setor de engenharia da 

Prefeitura Municipal da Estância de Cananéia, que compareceu para apresentar a 
planta do projeto “Recuperação das Estruturas ao longo do corredor turístico 
central de Cananéia” e suas características, a fim de apreciação e discussão dos 

membros presentes para aprovação do pleito Dadetur 2023. Com o quórum 
existente após o tempo limite de tolerância, iniciamos com as pautas já previstas: 

1 – Apresentação do objeto para o Dadetur 2023; 2 - marcar a eleição para o novo 
biênio do Comtur. O convidado e ouvinte André Araújo iniciou se apresentando e 
informando o motivo pelo qual estava participando da reunião. André explicou que 

é o funcionário responsável pela projeção das plantas de projetos de engenharia 
da Prefeitura Municipal e que junto com a engenheira elaboram os projetos de 

acordo com as demandas solicitadas e que para o Dadetur 2023, devido ao curto 
prazo de tempo fornecido pela Secretaria de Turismo do Estado de São Paulo, ele 
teve que disponibilizar de todo o seu tempo de trabalho para dedicar somente a 

esse projeto, que foi conduzido, por solicitação da Diretora do Departamento 
Municipal de Turismo e lazer, Evelise Moaes, e do Prefeito Robson Leonel, com 

base na solicitação dos membros do comtur no ano de 2022 que se observasse 
no pleito do ano seguinte a projeção de banheiros públicos, ponto de informações 
turísticas e sinalização turística, bem como em conformidade com a última reunião 

em que se discutiu objetos para o pleito. Com base nessas orientações, André 
seguiu explicando cada etapa do projeto desenvolvido, iniciou pela apresentação 

da planta baixa da sinalização turística que contemplará o corredor turístico cen tral 
de Cananéia, orientando os modelos de placas, pontos de instalação, tipos de 
informações e material a ser utilizado. Na sequência, André apresentou a parte do 

projeto que visa recuperar o pavilhão de eventos, explicando as áreas de 
modificação sendo drenagem pontos de hidráulica e elétrica, piso, paisagismo, 

acessibilidade, sanitários e ponto de apoio. Domingo Soto questionou se a Praça 
do Rocio ao lado do Pavilhão receberá iluminação com esse projeto. André 
informou que para esse pleito não será possível devido ao alto custo que esse tipo 
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de instalação gera. Edison Rodrigues, reiterou sobre a necessidade de iluminação 
nessa praça, pois se trata de um equipamento de lazer para os munícipes. Evelise 
sugeriu que esse item possa ser inserido como pauta para discussão do pleito 

Dadetur de 2024. Depois André apresentou a recuperação no CIT que irá 
contemplar construção de banheiros públicos com entrada independente e 

acessibilidade, o ponto de informações turísticas com guichê e hall de entrada com 
vista para a beira mar, além de sala multiuso para pequenos eventos e reuniões, 
sanitário acessível, espaço com banheiro, copa e armário para funcionários do 

local e um jardim na área externa com piso em que, posteriormente, poderá ser 
retratada uma imagem representativa do local. Domingo, sugeriu a imagem do 

mapa do descobrimento, onde consta o ano de chegada dos Portugueses em 
Cananéia (1502). André seguiu comentando que essa possibilidade havia sido 
pensada no desenvolvimento, mas que no momento não há possibilidade de incluir 

no projeto devido ao custo. Evelise comentou que a possibilidade de escolha de 
uma imagem representativa possa ser discutida em uma futura reunião do comtur 

e que essa realização possa ser efetuada por meio de contratação de serviço. 
Amanda Yoshinaga perguntou para André como está projetado o telhado do CIT, 
pois essa é uma preocupação de sua mãe que tem estabelecimento ao lado do 

terreno. André respondeu, demonstrando na planta, que o telhado está com a 
caída para a frente e que não afetará a construção mencionada. Concluindo a 

apresentação do projeto, André explicou como se dá o processo para inserção de 
cada item no sistema e que a tarefa é morosa, despendendo muito tempo de 
trabalho. Edison perguntou se há projeção de custos para o projeto. André 

respondeu que sim, que cada item inserido na proposta é articulado com a planilha 
orientada pelo Dade e que o valor final é correspondente ao valor do recurso 

dedicado ao município neste ano R$ 2.440.447,05 (Dois milhões, quatrocentos e 
quarenta mil, quatrocentos e quarenta e sete reais e cinco centavos). Sem mais 
pontos para análise e discussão, André encerrou sua apresentação. Na sequência, 

Evelise indagou se mais alguém tinha alguma consideração, não houve nenhuma 
objeção e o objeto “Recuperação das Estruturas ao longo do corredor turístico 

central de Cananéia” foi aprovado para o pleito Dadetur 2023.  
Em seguida, os membros partiram para o próximo item da pauta que trata da 
eleição para o novo biênio do comtur. Alguns pontos foram discutidos como 

regimento interno, suplência de cadeiras, atualização da lei e a eleição em si. 
Edison levantou questionamento sobre como ocorrerá o processo da eleição, se 

será efetuado edital de chamamento público para maior alcance e ampla 
divulgação. Evelise respondeu que sim, informando que todas as últimas reuniões 
foram efetuadas via convocação do chefe do poder executivo e editais, incluindo 

as etapas de chamamento para composição de cadeiras que foram abandonadas, 
o caso do setor náutico e agências, e reforçou que todas as documentações de 
memória das reuniões estão no site da prefeitura. Em seguida, o grupo discutiu a 

possibilidade de data, mas não chegaram a um consenso, sendo sugerido por 
Evelise que elencassem três datas e que fosse feita uma votação pelos membros 

via enquete virtual, que o departamento de turismo pode ficar responsável por essa 
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demanda. Assim, ficaram definidas as seguintes datas para a eleição: 20/10, 27/10 
ou 13/11/2023. Por fim, Edison recomendou que haja abertura de edital para a 
eleição para que o processo tenha transparência e publicidade. 

Sem mais, eu, Evelise Moaes, diretora do Departamento Municipal de Turismo e 
lazer de Cananéia, responsável pela redação da presente ata, declaro finalizada a 

ata.  

 
 

Cananéia, 17 de outubro de 2023. 

 


